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NUBLADOS
Se registrarán nublados la mayor 
parte del día en la capital sina-
loense que inicia un fin de semana 
bastante frío. Abríguese.

José Alfredo Beltrán

M aestros, médicos, jubi-
lados, trabajadores de 
la UAS y otros grupos 
sociales protagoniza-

ron una concentración multitu-
dinaria en la sesión de ayer jue-
ves 17 en el Congreso del Estado.

Las dos plantas del recinto 
parlamentario estuvieron “a re-
ventar”, lo mismo en las áreas 
de butacas que en las escaleras 
y los pasillos.

El reclamo en común de las 
manifestaciones es que se res-
peten los recursos que les fueron 
asignados por la mayoría de Mo-
rena, uno del PT y una del PAS, 
en la sesión de la madrugada del 
1 de enero.

“¡Presupuesto! ¡presupues-
to!”, fue uno de los gritos que 
salían de las gradas del recinto 
parlamentario.

Del magisterio, por ejemplo, 
confluyeron integrantes de las 
secciones 27 y 53.

Los reclamos son diversos: 
van desde homologaciones de 
aguinaldos hasta pagos para 
laudos laborales, que siguen sin 
finiquitarse.

A estos grupos los diputados 
locales, de Morena principal-
mente, les fueron asignados di-
versas partidas, dentro de una 
suma global de 1 mil 663 millones 
de pesos.

Pero PRI, PAN, PRD e incluso 
tres morenistas y dos del PT se 
opusieron a mover esta cifra del 
proyecto del Ejecutivo.

El Gobernador Quirino Or-
daz Coppel terminó vetando el 
presupuesto, bajo el argumento 
de que se afecta la operatividad 
del Gobierno del Estado, aunado 
a que se incurrieron en ilegalida-
des, desvíos de recursos, entre 
otros señalamientos.

Asimismo, el titular del Eje-
cutivo estatal cuestionó que se 
tenga que cargar al Estado asun-
tos que corresponde financiar a 
la federación, como es el caso de 

HeriBerto Giusti AnGulo

Los vecinos de la colonia 
Santa Fe, en Culiacán, pronto 
tendrán un barandal de protec-
ción para su canal, el cual se ha 
llevado múltiples automóviles 
y ha cobrado hasta la vida de 
niños.

De acuerdo con el Acta de 
Fallo para el concurso OPPU-
EST-LP-247-2018, la obra de 
“Construcción de barandal de 
protección en márgenes de arro-
yo Santa Fe” costará 3 millones 
789 mil 968 pesos y será ejecu-
tada desde el pasado 16 de enero 
hasta, más tardar, el 16 de abril 
de este año.

Para los vecinos de esta co-
lonia, el hecho de contar con 
esta protección es algo muy 
positivo.

“Hace mucho que lo estamos 

Antonio olAzáBAl

Ya está en trámite para que los 
que no paguen impuestos así co-
mo servicios públicos se vayan al 
Buró de Crédito, informó Jesús 
Estrada Ferreiro.

El Alcalde de Culiacán explicó 
que esta medida se usará solamen-
te para quienes tienen los recursos 
para pagar sus servicios e impues-
tos, pero que no lo hacen porque 
deciden no hacerlo. Afirmó que no 
se verán afectadas las personas de 
bajos recursos.

“Ya lo anuncié, estamos en esos 
trámites ahorita, del Buró de Cré-
dito, todas las personas morosas 
que deban predial atrasado y que 
además sean personas con capa-
cidad económica para solventar 
eso, van a ir al Buró de Crédito, eso 
no va aplicar para la gente pobre”, 
sostuvo.

“Tampoco quieran enredar las 
cosas diciendo que los quiero me-
ter a la cárcel”, llamó.

n ¿sería en todos los servi-
cios del ayuntamiento, pre-
dial, agua?

--Sí, todos. Todos cuando sea 
una cuestión significativa, no 
queremos causarle molestias a 
nadie tampoco, porque por mil, 
dos mil, cinco mil pesos, los man-
damos al Buró y luego no van a 
tener para liberarse del buró.

n ¿para cuándo esperan ya 
impulsar esto?

De nuevo las manifestaciones en el Legislativo

‘Hierve’ Congreso
con las protestas

‘¡Presupuesto! ¡presupuesto!’, es el 
grito que salía desde las gradas del 
recinto parlamentario, en la sesión 
de ayer jueves

Los grupos exigen que ya se concluya con la aprobación del presu-
puesto.
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‘EN BOLA’
En la sesión de ayer en el 
Congreso local abarrotaron 
el recinto legislativo grupos 
de manifestantes, entre ellos 
de maestros, médicos, jubila-
dos, trabajadores de la UAS y 
otros grupos sociales prota-
gonizaron una concentración 
multitudinaria.

De nueva cuenta el Congreso 
lució a reventar por diferentes 
grupos de manifestantes.

los trabajadores de salud y asun-
tos vinculados al SNTE 27, que es 
de orden federal.

Durante la manifestación se 
lanzaron loas a Morena, quien ha 
defendido las reasignaciones, y 
gritos de "¡Muera el PRI! ¡Muera 
el PRI!".

A la concentración se suma-
ron integrantes del movimiento 
Somos Más que 53, exigiendo se 
informe sobre una auditoría al 

Issstesin y un presunto desfal-
co por casi mil millones de este 
organismo que maneja las pres-
taciones del magisterio.

En el lugar se dio cita también 
el Rector de la Universidad Au-
tónoma de Sinaloa, Juan Eulogio 
Guerra Liera, en demanda de que 
ya los poderes del Estado, Eje-
cutivo y Legislativo, acuerden el 
presupuesto de egresos para 2019.

En la orden del día de 22 pun-
tos se excluyó el tema.

Se prevé que sea en el trans-
curso de la semana entrante 
cuando se dirima el controver-
sial presupuesto para este año.

La falta de seguridad en el canal ha provocado pérdidas materiales y humanas.
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Canal de Santa Fe, ¡por fin tendrá barandal de seguridad!

Tras más de dos años de gestiones, el Gobierno de Sinaloa instala-
rá un barandal de protección en el canal de la colonia Santa Fe.

Según el Acta de Fallo para el concurso, los trabajos deberán estar 
concluidos el 16 de abril.

solicitando y qué bueno que se 
logró ese proyecto que ya venía 
de hace tiempo... solicitamos el 
cancel de seguridad en Obras 
Públicas del Ayuntamiento, en el 
2016, y hoy se va a lograr pero ya 
tiene tiempo ese proyecto... esta-
mos contentos todos los vecinos 
de Santa Fe por eso. Al fin se va a 
hacer”, señaló Zenaida Mendívil, 
vecina del sector.

“Yo veo que es muy necesario 
porque pienso que se evitarían 
muchos accidentes. Yo como 
vecino de este sector, te puedo 
decir que ya ha costado vidas los 
desastres naturales como las llu-
vias, que el canal se ha desborda-
do y sí ha traído consecuencias 
ya de pérdidas de personas. Yo 
veo que sí es muy necesario un 
barandal de seguridad”, comen-
tó el colono Ramón Durán.

Los vecinos relataron una se-

rie de eventos desafortunados 
que han ocurrido históricamen-
te en la zona, debido precisamen-
te a una falta de protección sobre 
el canal.

“La pérdida del niño fue la 
vez del Huracán Manuel, que el 
canal se desbordó por el exceso 
de agua. El niño andaba en la ca-
lle, divirtiéndose, y se resbaló. 
Se cayó en el agua que corría de 
la calle y ya no se pudo levan-
tar, perdió el control, la misma 
agua lo jaló, y lo arrastró hacia 
el canal. Ya una vez cayendo al 
canal, pues no, ¿quién lo agarra-
ba? Fue algo que nadie, nadie, 
nadie, aunque todos queríamos 
pero no se podía: era una fuerza 
tremenda. Y yo pienso que si ese 
barandal hubiera estado, pues 
pienso que el barandal de algo 
le hubiera ayudado a ese niño”, 
relató Ramón Durán.

Los morosos de los servicios del Ayuntamiento como el predial 
podrían ir al Buró de Crédito.
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AYUNTAMIENTO

Mandarían a morosos 
al Buró de Crédito

--Yo pienso que ya en una se-
mana, porque hay un proceso 
para eso, no es nada más decirle, 
te mando al Buró, hay que con-
tratarlo, hay que proponer infor-
mación.

Desde que ganó la Alcaldía de 
Culiacán, Estrada Ferreiro seña-
ló que implementaría el Buró de 
Crédito en la capital sinaloense 
para aquellos ciudadanos que no 
paguen sus impuestos.

“El que no pague, probable-
mente, es el plan que tenemos, 
a parte del procedimiento eco-
nómico activo, al Buró de Crédi-
to, y así (truena los dedos) van a 
pagar, porque por un celular que 
no pagues te meten al Buró, ¿por 
qué por el predial no?", compartió 
el 18 de agosto, en reunión con 
empresarios.

Ya el vocero del Buró de Crédi-
to, Wolfgang Erhardt, señaló hace 
meses en entrevista para Noroes-
te que es viable llevar ese sistema 
en la función pública, por lo que 
el Alcalde podría implementarlo 
en cualquier momento.

“Es una excelente idea, los es-
tados y los municipios son como 
tú y como yo, necesitamos dinero 
para subsistir, tenemos cuentas 
que pagar, tenemos créditos que 
pagar y tenemos que invertir 
también en cosas”, compartió.

“Es una muy buena medida, es 
algo muy responsable, y ojalá más 
presidentes municipales quieran 
hacer cosas similares”, agregó.

“La vez de las lluvias, la más 
reciente que hubo, lo que me tocó 
ver fue un carro que arrastró. El 
carro estaba parado afuera de la 
casa de la persona, iban a llevar 
a los niños a la escuela, la madre 
nomás alcanzó a bajar a sus dos 
hijos y en cuanto los bajó, el agua 
levantó el carro y lo desembocó 
hacia el canal. Y el canal se lo 
llevó”, añadió.

En otro evento relacionado 
a las recientes lluvias aconteci-
das en Sinaloa, le vecina Patricia 
Hernández relató un caso que 
estuvo a punto de convertirse 
en tragedia.

“Los niños andaban jugando y 
lo mismo se les hizo fácil, y pues 
sí llevaba agua el canal, entonces 
pues pasó un señor de aquí de la 
misma escuela, un papá de niños 
de aquí de la escuela y los vio, y 
fue el señor y los sacó”.

Por otro lado, una trabajado-
ra de la escuela primaria Abra-
ham Heredia Trasviña, ubicada 
a un costado del canal, declaró 
que cuando las lluvias arrecian 
es muy difícil pasar a pie por 
los caminos que atraviesan el 
cuerpo de agua, y señaló que 
muchas veces los padres optan 
por no llevar a los hijos a clases 
debido a ello.

“Cuando la SEP no suspen-
de, tampoco Dirección puede 
suspender ni maestros, pero lue-
guito los papás empezamos por 
el WhatsApp, por los grupos, de 
que si va a haber clases. Entonces 
ya los maestros les dicen que es 
a criterio de los papás, porque 
creeme que si no suspenden y 
está lloviendo muchísimo noso-
tros como trabajadores tenemos 
que estar aquí en la escuela, así 
peligremos”, expresó.


